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今日菏泽

重点
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——— 访菏泽市人大代表、牡丹区区长张福龙

文/本报记者 景佳 片/本报记者 邓兴宇

2013年10月份，牡丹区与高新区实现了人
财物的分离。新形势下的牡丹区对未来发展的
重新定位和谋划备受关注。1月9日，菏泽市人
大代表、牡丹区区长张福龙结合《政府工作报
告》，围绕城市综合开发、中心城区建设、牡丹
产业以及牡丹区发展总体思路接受了本报记
者的采访。

9日，记者在市十八届人大
三次会议牡丹区团讨论室见到
牡丹区区长张福龙。他在会上
与代表们热烈讨论的关于城市
开发话题，也顺理成章地延续
到了我们的对话中。

市长孙爱军在报告中要求提
高城市综合开发水平，并提及保
护好菏泽城的“外圆内方”结构，
要让市民望得见林海、看得见水
邑、闻得到花香、记得住乡愁。

“我理解，市长是讲提高菏
泽规划建设的水平，打造菏泽

特色。”张福龙说。
他说，尽管菏泽城发展变

化很大，但和先进地区相比，综
合开发程度还不够大，尤其是
城市中棚户区改造任务还很艰
巨、城市基础设施、公共服务设
施的配套方面还有很多“欠
账”，而城市又是商贸物流、现
代服务业、文化旅游等方面的
发展载体。从这个角度来说，牡
丹区作为菏泽城的中心城区，
在城市开发上我们要作为重中
之重，要打头阵。

城市开发方面，牡丹区要担责打头阵

张福龙说，在工作安排上，
牡丹区也是突出城市开发这一
重点。下一步将着力抓好三大
片区：北部以发展文化旅游为
主的牡丹新城区、南部万福河
商贸物流区和中心老城区。

他说，现在北部新城区正
在着力抓好重点基础设施建
设。“打通了多条断头路，长城
路已开通，今年牡丹路、西安路
都要北延。南部万福河商贸物
流区项目建设正在加快，牡丹
商贸城、菏泽毅德城、菏泽农贸
博览城、居然之家菏泽店、森博

国际家居广场等一批大型商贸
项目正在建设中，力争2014年
投入使用。对于中心老城区，将
加大商住综合开发，加大棚户
区改造力度。

“按照市委市政府要求，我
们不但要加大力度，还要提高水
平。”他说。现在不少国内知名的
企业入驻菏泽，势头非常好，如
上海绿地集团、上海农工商集
团、江苏中南集团、山东鲁商集
团，另外还有青岛中北集团、广
东碧桂园、北京合展集团等项目
都已签约，春节后就将启动。

中心城区建设，将着力抓好三大片区

谈及牡丹产业，张福龙直
言：必须加快发展。

他说，牡丹产业是牡丹区
最具特色和发展潜力的优势产

业，要抓住习总书记视察牡丹
产业的重大机遇，继续全力推
进牡丹产业“36821”工程，进一
步加大财政扶持，强化技术服

牡丹产业发展，要确保全国领先地位

2013年10月份，牡丹区与
高新区实现了人财物的分离。
新形势下的牡丹区对未来发
展的重新定位和谋划备受市
民关注。

张福龙说，区委、区政府
已确立的“1446”工程，今后将
突出抓好城市开发建设和商
贸物流、文化旅游、以牡丹为
重点的农副产品加工三大主
导产业培育，切实抓好“四区
六园”建设

“四区”是指万福河商贸
物流区、牡丹文化旅游新城

区、中心老城商住区、新型农
村社区；“六园”商贸物流配套
加工产业园、机电制造特色产
业园、木材加工特色产业园、
牡丹特色产业园、食品加工特
色产业园、能源新材料特色产
业园。

他说，具体到工业发展
上，牡丹区的思路是：服务高
新区企业，发展牡丹区现有财
力支撑，依托高新区，利用分
利政策发展牡丹区新的财政
支撑，建设好六个特色产业
园，发展牡丹区长远财政。

分家后的牡丹区已确立“1446”工程

务，扩大基地面积，确保新增牡
丹种植面积5万亩以上。支持尧
舜牡丹、盛华牡丹等龙头企业，
加快牡丹深层次开发、规模生
产、产品推广、市场拓展，提高
产品附加值，提升产业影响力，
占领牡丹产业制高点。

他解释说，牡丹产业是涵
盖在一、二、三产的全产业链
条，目前，无论是种植面积还
是产品研发，菏泽是领先的，
但必须居安思危。“咱们现在
都要有危机意识，确保领先地

位，现在牡丹产业是咱们的特
色产业、亮点产业，但是还没
能达到经济支柱这个地位，下
一步，就要把牡丹产业打造成
支柱产业，确保在全国的领先
位置。”

目前，发展牡丹产业与城
市开发、发展现代服务业一样，
成为牡丹区发展的重中之重。

按照市里规划，2016年全
市要达到100万亩。“达到这个
规模后，预计全市牡丹产业产
值就可以达到千亿。”

张福龙接受记者采访。
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